

Extranjeros colapsaron gimnasio en intento por tener un RUT provisorio

Oposición lo vinculó a anuncio del Gobierno sobre regularización y el Ejecutivo lo descartó. Registro Civil dijo que dio 500 números.

Matías Gatica Lindsay
 Medios Regionales

Cerca de 3 mil migrantes llegaron en la mañana de ayer al estadio Víctor Jara, en Estación Central, donde se estaba realizando un proceso habitual de enrolamiento. De hecho, en la tarde el Registro Civil informó que solo había entregado 500 números para personas que buscaban obtener un RUT provisional, por lo que la oposición vinculó el colapso con al anuncio sobre una regularización acotada realizado por el Gobierno, que descartó la relación de estos hechos y aclaró que son procesos distintos.

La jornada fue caótica en el recinto del barrio Meiggs, donde se registraron desórdenes y largas filas en el procedimiento de enrolamiento del Registro Civil. Carabineros instaló vallas metálicas y dispersó a personas con el carro lanzaaguas.

Algunos asistentes, quienes hasta la tarde de



MIGRANTES ASEGURARON QUE INICIARON LAS FILAS EN LA MAÑANA DEL DOMINGO Y ACUSARON FALTA DE ORDEN DE LAS AUTORIDADES.

ayer esperaban por ser atendidos, se habrían confundido al creer que era un proceso de empadronamiento, luego que el Gobierno anunció el jueves que se realizaría un proceso de regularización acotada de 182 mil extranjeros con situación migratoria irregular.

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, explicó que el proceso de enrolamiento se hace a diario para "entregar un número de identificación a las personas que son migrantes y que necesitan de este número de identificación para (...) unificar sus datos en los sistemas previsionales o en los sistemas de salud".

Agregó que en este caso "se generó una confusión", por lo que "llegaron más

personas que las que se preveía". Además aclaró que esto se realiza en diferentes lugares del país y que el de ayer fue el único lugar con problemas.

Varios de los migrantes que venías de otras ciudades mostraron correos electrónicos con la fecha y lugar de la aglomeración.

Gajardo mencionó que estas personas "están yendo con otros fines (al lugar). Consideran que eventualmente ahí se puede obtener otras prestaciones distintas, y no tenemos mayores antecedentes".

OPOSICIÓN

En la oposición acusaron que el anuncio de regularización acotada ha confundido a los migrantes y que por eso se generó el caos. El diputado Rubén Oyarzo (indep.) tildó que había ocasionado "un efecto llamada"; y la jefa de bancada de Demócratas, Joanna Pérez, catalogó que "el subsecretario (Luis Cordero) ha sido muy imprudente con sus anuncios que no han sido conversados con el Congreso".

Consultado sobre si esto habría ocurrido ante el anuncio del Gobierno, el director del Servicio Nacional de Migraciones, Eduar-

do Thayer, respondió que "no tiene nada que ver" y agregó que "hubo un proceso de empadronamiento que terminó en febrero" y reiteró que el enrolamiento y empadronamiento son dos procesos distintos.

En cuanto al posible "efecto llamada" del que se habló, Thayer manifestó que "se descarta".

El aludido subsecretario del Interior, Luis Cordero, explicó que "las AFP han solicitado al Registro Civil un poco más de 210.000 Rol Único Nacional, de los cuales el Registro Civil solo ha entregado 34.000. Entonces hay un stock muy grande", y al igual que Thayer señaló que lo de ayer no tenía relación con el anuncio del Gobierno.

Por el contrario, acusó que esta "confusión" se debe a que "hay algunos líderes de opinión que no son partidarios de ningún proceso de regularización (...) Y están confundiendo a la ciudadanía".

Desde el Registro Civil e Identificación sostuvieron en la tarde de ayer que el proceso se suspenderá para hoy y que se retomará mañana en otro establecimiento. Cuando lo dijo aún quedaba mucha gente esperando. ☹️

Super Oportunidades

APROVECHA GRANDES OPORTUNIDADES EN ZINC

COVEPA
 La mejor solución

♀ Ancud - Castro - Quellón www.covepa.cl